

Producción de crudo llegará a 2 mbd (El Financiero 12/08/10)

Producción de crudo llegará a 2 mbd (El Financiero 12/08/10) Ivette Saldaña Jueves, 12 de agosto de 2010 Acumulará reducción de 40% de 2003 a 2015: CEESP. Necesario fortalecer ingresos, advierte. "Problema de solvencia" en finanzas, el riesgo. En los próximos cinco años podrían reducirse los ingresos petroleros en 44 mil millones de dólares, al calcularse que la producción petrolera caerá a los dos millones de barriles diarios, por lo que el CEESP advirtió que de no ajustarse el marco fiscal, podríamos enfrentar un "problema de solvencia" en las finanzas públicas. El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) aseguró en su publicación Punto de Vista que por ello es importante que en septiembre, al iniciarse el periodo ordinario de sesiones, el Congreso discuta una reforma gradual para la hacienda pública. Los economistas del CEESP afirmaron que la perspectiva para la extracción de petróleo crudo seguirá en descenso, estimándose que de 2003 a 2015 se acumulará una reducción de 40 por ciento, es decir de 3.45 millones llegará a 2.05 millones de barriles diarios. Sin embargo, en la Estrategia Nacional de Energía que elaboró el personal técnico de la Secretaría de Energía y de Petróleos Mexicanos, se expone que con las inversiones hechas se mantendrá la plataforma de producción en 2.5 millones de barriles, cantidad que se incrementará anualmente hasta alcanzar a los tres millones en 2024. Pero, los economistas del CEESP explicaron que la Energy Administration Information de Estados Unidos y la publicación Oil & Gas Journal coincidieron en que México sólo cuenta con diez billones 535 mil millones de barriles de reservas petrolíferas, equivalentes a 9.2 años de explotación. Además de la baja producción, los precios del crudo presentan volatilidad y aunque en 2008 se vieron precios de 120 dólares por barril, nadie puede garantizar esos niveles para el futuro; por ejemplo, ayer, 11 de agosto de 2010, el barril de petróleo mexicano se cotizó en 70.9 dólares, de acuerdo con Pemex. La paraestatal dio a conocer en sus indicadores petroleros que mientras la producción en 2007 se mantuvo en promedio diario en tres millones de barriles diarios, en 2008 disminuyó a 2.7 millones y en 2009 bajó a 2.6 millones, y en esa cantidad se mantuvo en enero de 2010, pero en junio el promedio diario fue de 2.5 millones, es decir continuó a la baja. El precio del crudo ha tenido fuerte volatilidad, ya que en 2007 estuvo en un promedio de 61.64 dólares por barril; en 2008 en 84.28 dólares, y en 2009 en 57.44. Para el CEESP las cifras "no dejan lugar a dudas de la reducción en la extracción de petróleo en los próximos años, lo que se traducirá tarde o temprano en un desequilibrio de las finanzas públicas, si no se anticipa una solución", expusieron. Aseguraron que ante esa realidad debiera permitirse más la participación privada en el sector y elaborarse políticas públicas en torno a cómo crear condiciones adecuadas para conseguir un crecimiento sostenido en el largo plazo. Por ejemplo, las discusiones de la reforma hacendaria en el Congreso debieran hacerse pensando en despetrolizar la economía "con urgencia". Añadieron que deben llevarse a cabo cambios fiscales para que "todos paguen impuestos sin excepciones, y se gasten eficaz y eficientemente los recursos en actividades productivas". Pero también que los estados y municipios rindan cuentas sobre el gasto que hacen de las aportaciones federales que reciben y "se desaparezcan aquellos programas regresivos que benefician a quienes menos lo necesitan", entre otras cosas.